

20.02.2023 – 18:19 Uhr

## Helvetas commence les travaux de reconstruction en Ukraine



Zurich (ots) -

Un an après le début de la guerre en Ukraine, Helvetas, l'organisation suisse de coopération au développement et d'aide humanitaire, renforce son engagement dans le pays. Elle y a notamment lancé des travaux de reconstruction. Helvetas s'engage aussi en Moldavie voisine, où elle soutient des personnes ayant fui l'Ukraine ainsi que des familles d'accueil locales qui ont elles-mêmes à peine de quoi survivre. La détresse reste très grande.

La guerre en Ukraine dure depuis un an et ses conséquences sont catastrophiques: des millions de personnes ont dû fuir à l'étranger ou ont été déplacées à l'intérieur du pays. Helvetas, l'organisation suisse de coopération au développement et d'aide humanitaire, s'engage sur place et en Moldavie voisine, le pays le plus pauvre d'Europe.

### Ukraine: réparation de maisons endommagées, abris d'urgence, accès à l'eau potable

Helvetas soutient la reconstruction et l'isolation de maisons endommagées pendant la guerre près de Kiev. L'ONG suisse travaille en étroite collaboration avec l'organisation partenaire ukrainienne Despro et l'organisation suisse Skat. Les personnes concernées reçoivent une aide en espèces qui leur permet de réparer leurs maisons - toits, portes, fenêtres et chauffages. Helvetas prend en compte les personnes particulièrement vulnérables, c'est-à-dire les personnes âgées, en situation de handicap ou très pauvres. L'avancement des travaux fait l'objet d'un contrôle continu.

L'organisation suisse à but non lucratif a déjà rétabli l'accès à l'eau potable pour plus de 30'000 personnes et amélioré l'approvisionnement en eau. Par ailleurs, des abris d'urgence ont été dotés d'infrastructures d'hygiène.

De nombreuses personnes ont dû fuir à l'intérieur même de l'Ukraine. C'est pourquoi Helvetas aide les autorités locales à aménager des abris d'urgence appropriés, à se procurer les équipements nécessaires et à mettre en place les infrastructures - installations sanitaires et chauffage -, par exemple dans la région d'Ivano-Frankivsk.

Jusqu'à présent, Helvetas a apporté une aide humanitaire à près de 50'000 personnes en Ukraine. Elle continue d'étendre son aide dans le pays, notamment grâce à la Chaîne du Bonheur et en collaboration avec les organisations partenaires. L'objectif est de soutenir encore plus de personnes en détresse, notamment dans les régions de Ternopil et de Kharkiv. À Kharkiv, un appui direct est offert à de petites initiatives lancées par la société civile comme des projets de reconstruction et des ateliers de réparation pour les maisons et les infrastructures endommagées. Helvetas encourage en outre la construction circulaire, qui consiste à utiliser des gravats et des matériaux recyclés afin de réduire l'impact environnemental de la guerre lors de la reconstruction.

### Aide urgente en Moldavie pour les personnes réfugiées et les familles d'accueil

Helvetas fait partie des rares organisations internationales présentes en Moldavie avant le début de la guerre, ce qui lui a permis de mettre en place une aide d'urgence ciblée dès le début du conflit. Elle a ainsi lancé - avec le soutien de la Chaîne du Bonheur et de la DDC - l'aide à la frontière, où elle soutient depuis les personnes réfugiées qui arrivent d'Ukraine en leur fournissant l'essentiel: des repas, des zones de repos pour les femmes enceintes, les mères avec des enfants en bas âge et les personnes âgées ou en situation de handicap et des transport à Chisinau, la capitale, ou dans des centres d'accueil. Elle distribue aussi des

cartes SIM pour que les personnes puissent rester en contact avec leurs proches ou organiser la suite de leur voyage, et les enfants participer aux cours en ligne proposés par certaines écoles ukrainiennes.

Helvetas soutient également des abris collectifs pour les personnes réfugiées ainsi que des familles moldaves qui ont accueilli des personnes d'Ukraine, bien qu'elles soient elles-mêmes pauvres et souffrent de la hausse des prix et des pénuries d'énergie dues à la guerre. Ces familles reçoivent un soutien financier et un appui pour isoler leur logement.

Jusqu'à présent, Helvetas a fourni des biens de première nécessité à près de 20'000 personnes réfugiées en Moldavie et soutenu financièrement environ 7000 familles d'accueil moldaves. En plus de l'aide d'urgence, Helvetas prévoit d'apporter un soutien à moyen terme: des cours de formation professionnelle pourraient aider les personnes réfugiées à s'intégrer au marché local de l'emploi, à gagner leur propre revenu et à se donner ainsi des perspectives d'avenir.

Pour plus d'informations:

[Notre engagement en Ukraine et en Moldavie](#)

[Notre vision et notre engagement](#)

Contact:

Aude Marcovitch Iorgulescu, responsable médias/porte-parole d'Helvetas pour la Suisse romande, tél. 031 385 12 16, portable 079 452 50 98, [aude.marcovitch@helvetas.org](mailto:aude.marcovitch@helvetas.org)

#### Medieninhalte



*Maria Koval a 73 ans et habite près de Kiev. Elle se souvient: "Tout a été détruit. Les fenêtres, le toit, les murs. Un arbre est tombé sur la maison. Quatre bombes ont explosé dans le jardin." / Texte complémentaire par ots et sur [www.presseportal.ch/fr/nr/100000432](http://www.presseportal.ch/fr/nr/100000432) / L'utilisation de cette image à des fins éditoriales est autorisée et gratuite, pourvu que toutes les conditions d'utilisation soient respectées. La publication doit inclure le crédit de l'image.*



*Helvetas a soutenu Maria Koval pour qu'elle puisse réparer sa maison et la préparer pour l'hiver. / Texte complémentaire par ots et sur [www.presseportal.ch/fr/nr/100000432](http://www.presseportal.ch/fr/nr/100000432) / L'utilisation de cette image à des fins éditoriales est autorisée et gratuite, pourvu que toutes les conditions d'utilisation soient respectées. La publication doit inclure le crédit de l'image.*

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000432/100903125> abgerufen werden.